Cherbourg: la facture pour le complexe Chantereyne grimpe à 11,5 millions d'euros

Et ne comptez ni sur le département ni sur la région pour financer ces travaux

Envisagés depuis 2015, les travaux au complexe Chantereyne vont finalement débuter en 2020. Seulement, la facture vient de passer de 6,6 à 11,5 millions d'euros en quelques mois.

Des travaux pour un coût de 11,5 millions d'euros vont être engagés au complexe Chantereyne de Cherbourg. (©Nadine DJEBBAR)

Construit en 1975, le complexe Chantereyne de Cherbourg accuse le poids des ans. Il va devoir subir un important lifting de 11,5 millions d'euros. Une somme conséquente pour une enceinte vieillissante. Surtout, un investissement qui pose question après les travaux déjà engagés ces dernières années depuis la fermeture de la patinoire. Flash-back.

## 26 janvier 2010

Les faits : Pour des raisons de sécurité, le maire de l'époque, Bernard Cazeneuve, annonce la fermeture de la patinoire au mois de mai suivant. Il se dit prêt néanmoins à réaliser les travaux de réhabilitation. Une fermeture de 18 mois est envisagée.

Le chiffre : 1,8 million d'euros. Soit, selon les premières estimations, le coût des travaux pour sécuriser l'équipement cherbourgeois.

La phrase (Bernard Cazeneuve (maire de Cherbourg-Octeville) : On est en train de sauver la patinoire ! 14 juin 2010

Les faits : Venu à la rencontre des usagers de la patinoire, le maire Bernard Cazeneuve annonce une réouverture possible de l'enceinte en septembre 2011. Soit avec plusieurs mois d'avance.

Le chiffre : 1,38 million d'euros. Le budget prévisionnel initial de 1,8 million d'euros est ramené à 1,38 million d'euros. Les travaux ne concernant pas la structure en elle-même. La phrase (Stéphane Bourdon (président du club de hockey-sur-glace) : C'est à nous de nous organiser pour que cette saison soit celle de la réflexion.

# 4 avril 2012

Les faits : Après des mois d'errance, une nouvelle patinoire serait à l'ordre du jour. Avec une facture montée à plus de 3,5 millions d'euros, la réhabilitation n'était plus viable. La municipalité cherbourgeoise lorgne l'aide financière des autres collectivités du Nord-Cotentin.

Le chiffre : 6 millions d'euros. Comme le coût de la construction d'une patinoire neuve. Le projet ne devrait pas voir le jour avant trois-quatre ans. La phrase (Fabrice Lelong (président du club de hockey-sur-glace) : Tout le temps que la première pierre n'est pas posée...

#### 31 mars 2015

Les faits : La patinoire est depuis longtemps enterrée. Le conseil municipal adopte le projet de rénovation et d'aménagement du complexe. Le calendrier n'est pas arrêté, sauf pour les travaux d'urgence permettant d'augmenter la capacité d'accueil dans la salle omnisports où évolue la JSC.

Le chiffre : 6,6 millions d'euros. Soit le montant de l'opération de rénovation de Chantereyne. La partie qui va être réalisée en urgence s'élève à 530 000 euros. La phrase (Attitudes urbaines (société maître d'ouvrage) : Le diagnostic montre un degré de vétusté important. Le fait que la patinoire n'était pas chauffée a entraîné des fissures dans toute la charpente.

### 10 juillet 2017

Les faits : Le projet de transformation de l'ancienne patinoire en salle multifonctionnelle a du plomb dans l'aile. Un surcoût important est révélé. Moralité, la procédure repart de zéro, le projet prend au moins deux ans de retard et la salle de spectacle n'est plus d'actualité.

Le chiffre : 2,2 millions d'euros. Après examen des propositions des architectes retenus, le meilleur dossier est supérieur de plus de 2,2 millions d'euros à l'enveloppe fixée. La facture passe à environ 9 millions. La phrase (Benoît Arrivé (maire de Cherbourg-en-Cotentin) : Depuis que l'état d'urgence a été imposé, nous devons faire face à de nouvelles règles de sécurité.

## 12 janvier 2018

Les faits : L'ancienne patinoire sera transformée en salle de basket avec une capacité d'accueil de plus de 1 000 places. Les travaux débuteront au premier semestre 2020. L'ouverture au public est programmée pour 2022. Chantereyne fêtera, à cette occasion, ses 47 ans et disposera de deux salles de sport : une de handball et une de basket.

Le chiffre : 11,5 millions d'euros. Le nouveau montant du projet de réhabilitation du complexe Chantereyne, une augmentation de presque 75 % en deux ans et demi. La phrase (Franck Tison (adjoint au maire de Cherbourg-Octeville) : Nous allons pouvoir disposer de deux salles de sport de haut niveau qui serviront également aux scolaires.

Source: Facebook. Article de Richard L ...